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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
BRAULIO ANHELA LA GUBERNATURA 
En entrevista, Braulio Guerra dice que anhela ser gobernador. Hijo de político –su padre fue alcalde, 
presidente del Congreso estatal y rector de la UAQ- sabe hacer política, la vive diariamente. En medio del 
huracán político que se ha desatado tras la aprobación de las reformas propuestas por el Ejecutivo federal, el 
presidente del Congreso local charló sobre su inicio en la política y formación como músico. Cuenta que en 
sus años de juventud pudo inclinarse por otra actividad; pero formar parte de la vida política fue una 
decisión “no complicada” y tomada ya hace años, pese a que la música también formaba parte de sus planes. 
Al pronunciarle la palabra gubernatura, no dudó la respuesta: Anhelo. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PRI 
 
CELEBRA EL TRICOLOR POSADAS INFANTILES 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, convivió con cientos de 
queretanos de las comunidades de la Soledad y Navajas en los municipios de Amealco y El Marqués 
respectivamente; con la finalidad de brindarles un mensaje de paz y unidad a los pobladores de esas 
demarcaciones, además de regalar balones y aguinaldos. (a.m. 5-A) 
 
SECTORES DEL PRI APOYAN ARTESANOS MUNICIPALES 
Alrededor de 50 artesanos de los 18 municipios están siendo apoyados por la dirigencia de la CNOP y del 
frente Juvenil Revolucionario de Corregidora esto por medio  de la puesta en marcha del pabellón Artesanal 
Conín. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
PRD 
 
FUENTE MUNICIPAL ALERTÓ A PARTIDOS, DICE CARLOS SÁNCHEZ 
No fue Adolfo Camacho, contralor del Poder Legislativo, la persona que filtró información a los partidos 
políticos acerca de que los diputados locales aprobarían ´-el viernes pasado- la Reforma Energética, dijo el 
presidente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, quien indicó: “Yo sé quién fue”, al decir que la 
información provino de una fuente municipal. (Plaza de Armas 4) 
 
PVEM 
 
NO DESCARTA RICARDO ASTUDILLO REELEGIRSE AL FRENTE DEL P. VERDE 
Tras señalar lo anterior Ricardo Astudillo Suárez, dijo que los estatutos se lo permiten. (Noticias 6-A) 
 
MC 
 
APUESTA MC A ALIARSE CON EL PRI EN EL 2015 
José Luis Aguilera Ortiz, presidente de Movimiento Ciudadano, afirmó que para el próximo proceso electoral 
no contemplan una alianza con el PAN, pero si con el PRI. Por otra parte, reconoció que este año que 
concluye fue muy complicado porque iniciaron los conflictos con el diputado Marco Antonio León Hernández 
que al día de hoy derivaron en una suspensión de sus derechos partidarios por 6 meses.  (Noticias 4-A) 
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PODER EJECUTIVO 
  
ASISTE PEPE CALZADA AL CONSEJO DE SEGURIDAD 
En el Salón Tesorería de Palacio Nacional, se llevó a cabo la XXXV Sesión del Consejo Nacional de Seguridad 
Pública, a donde asistió el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa.  En la reunión, encabezada por el 
Presidente Enrique Peña Nieto, se evaluaron los actuales mecanismos de seguridad y acordaron la 
coordinación continua que deben mantener todas las autoridades en las entidades y el gobierno federal, con 
el fin de instrumentar estrategias que permitan el bienestar de las familias mexicanas. (Diario de Querétaro 
2-A, Noticias 2-A, Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 1-A) 
 
DIF CIERRA EL AÑO CON ÉXITO EN PROYECTOS 
El 2013 fue un año de éxitos para Querétaro, en lo que respecta a la labor del DIF, la presidenta, Sandra 
Albarrán de Calzada, destacó el arranque del Hospital Infantil de Oncología Teletón (HITO) así como la 
consolidación de Mäka.  Albarrán de Calzada destacó estos proyectos, en el marco de la entrega de 
constancias a mujeres del programa “Plomeras con Iniciativa” cuya capacitación está a cargo de la Comisión 
Estatal de Aguas e Iniciativa Mujer de la Secretaría del Trabajo. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
EXPORTARÁ MÄKA BATAS PARA UN SPA EN CANCÚN 
Llega MäKA a Cancún, así lo dio a conocer la Presidenta del Patronato del DIF Estatal, Sandra Albarrán de 
Calzada, quien detalló que dentro de los proyectos que se llevarán a cabo el próximo año se encuentra el de 
surtir batas de baño a un spa instalado en esa ciudad turística. En cuanto a la entrega de cobijas, la señora 
Sandra Albarrán de Calzada, dijo que este programa logró proporcionar más de 25 mil piezas, las cuales 
fueron donadas por la misma ciudadanía. Otra de las actividades que ya concluyeron fueron las Posadas, la 
Presidenta del DIF Estatal, señaló que esta actividad siempre contagia su ambiente especial y los habitantes, 
principalmente de la Sierra Queretana, se mostraron agradecidos por la ampliación de programas de 
educación, transporte y nutrición. (Plaza de Armas 12) 
 
AÑO DE LOGROS SATISFACCIONES Y APRENDIZAJE 
En entrevista Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Sistema Estatal DIF, compartió lo que para ella 
significa esta época en la víspera de Navidad y Año Nuevo, en las que las reflexiones y el agradecimiento son 
temas que hay que valorar. Asimismo afirmó que este 2013 estuvo lleno de retos, pero con muchos logros y 
aprendizaje. La familia Calzada Albarrán compartió imágenes de su álbum familia. Se destaca en imagen al 
Gobernador José Calzada y sus hijos Sandra, José y Diego Calzada Albarrán. (Plaza de Armas 1-La Rosa) 
 
FOTO NOTA “RETRATO DE FAMILIA” 
Sandra Albarrán de Calzada abre el álbum familiar y nos muestra fotos que hoy hacemos públicas. Además, 
la Presidenta del DIF habla de la época navideña y su significado. (Plaza de Armas 1) 
 
INICIAN FUNCIONARIOS VACACIONES 
El Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, informó que iniciaron las vacaciones decembrinas para los 
trabajadores de gobierno, pues desde el pasado jueves 19 de diciembre y hasta el 6 de enero, el 70% de la 
plantilla total –que asciende a los 7 mil 200 trabajadores- suspenderán actividades. Sin embargo, aclaró que 
algunos de los Secretarios como el de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto y el Procurador, Arsenio 
Durán Becerra, no gozan de vacaciones en este periodo. (Plaza de Armas 9) 
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¡FELIZ NAVIDAD! 
El Gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa, Sandra Albarrán de Calzada departieron con los 
representantes de los medios de comunicación de la entidad, durante la tradicional Comida de Navidad. El 
Mandatario Estatal, dijo que el 2013 fue exitoso. “No obstante fue un año difícil en términos de debate 
político nacional, a consecuencia de muchas reformas que se propusieron; la financiera, la hacendaria, la 
energética, la laboral, la de telecomunicaciones, entre otras, para Querétaro, fue un buen año, nos 
mantuvimos en nuestro propósito y en nuestra dinámica de no perder el camino y no perder el rumbo, y 
abonamos al progreso nacional desde nuestra trinchera, desde Querétaro”. En imagen destacan Germán 
Giordano, Marcelo López, José Pío Salgado, Mario César García, Mauricio Salmón, Laura Corvera, Arsenio 
Durán, entre otros. (Noticias 2-E) 
 
HASTA EL 6 DE ENERO REGRESARÁN 5 MIL TRABAJADORES DEL GOBIERNO 
El Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, informó que cinco mil trabajadores de gobierno del estado 
disfrutan de su primer fin de semana de vacaciones decembrinas, para regresar a labores el 6 de enero de 
2014. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
PROMULGÓ PEÑA NIETO LA REFORMA ENERGÉTICA 
El Presidente Enrique Peña Nieto afirmó que con la Reforma Energética comienza una nueva historia para 
México, ya que se han abierto las puertas de un futuro mejor para todos.  Acompañado por los presidentes de 
las mesas directivas de las Cámaras del Senado y de Diputados, Raúl Cervantes Andrade y Ricardo Anaya 
Cortes, respectivamente, y de todo el gabinete legal y ampliado; firmó la promulgación de la que es sin duda 
la reforma más importante de su sexenio, la Reforma Energética. El Jefe del Ejecutivo aseguró que esta 
beneficiará a los hogares, creará empleos y fortalecerá la soberanía nacional.  Por su parte, el presidente de 
la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, Expuso que ahora se tienen dos grandes 
retos. Primero, la aplicación de un modelo de transparencia que le cierre las puertas a la corrupción. (Diario 
de Querétaro 1-B y 3-B) 
 
PROMULGA PEÑA NIETO REFORMA ENERGÉTICA 
En Palacio Nacional se llevó a cabo la promulgación de la reforma constitucional en materia energética. 
Estuvieron en el evento dos queretanos: el Gobernador, José Calzada Rovirosa y el presidente de la Cámara 
de Diputados, Ricardo Anaya Cortés. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PEMEX, EN MANOS DEL ESTADO: ANAYA 
Ricardo Anaya Cortés, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, afirmó que PEMEX seguirá 
siendo la gran empresa 100% propiedad del Estado mexicano; el gas y el petróleo seguirán siendo propiedad 
exclusiva de la nación, ya que vienen tiempos mejores para nuestro país.  En el marco de la Promulgación de 
la reforma energética por el presidente Enrique Peña Nieto, Anaya Cortés dejó en claro que “la realidad nos 
alcanzó. Hoy ya todos los sabemos”. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
TRANSPARENCIA EL GRAN RETO: RICARDO ANAYA Y R. CERVANTES 
Los presidentes de las cámaras de diputados y de senadores, Ricardo Anaya Cortés y Raúl Cervantes 
Andrade, subrayaron que la reforma energética cumplió a cabalidad el proceso legislativo, pero enfrenta 
retos como sacar adelante las leyes secundarias, a fin de garantizar la transparencia y el combate a la 
corrupción en el sector. (Noticias 9-A) 
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SE VERÁN EN 5 AÑOS RESULTADOS: BOTELLO 
Así lo consideró el diputado federal, Alfredo Botello Montes, quien detalló que la recién promulgada Reforma 
Energética pretende transformar el rubro de la economía mexicana, pues PEMEX se fortalece a partir de la 
promulgación, se le da un estatus de una empresa productiva del Estado, por lo cual se tendrá que seguir una 
ruta para concretar las leyes secundarias que se habrán de desahogar en el segundo periodo de sesiones. 
(Plaza de Armas 4) 
 
MÁS DE 1,200 MDP PARA OBRA EN 2014 
José Pío X Salgado, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, previó que para el 2014 se puedan 
ejercer más de mil 20 millones de pesos para obra, aunque advirtió que estos recursos deberán provenir 
menos de la Federación y más del Estado. Diario de Querétaro 14-A) 
 
ESTE LUNES, EL BANDERAZO A CONSTITUYENTES ORIENTE: SDUOP 
José Pío X Salgado, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, afirmó que el lunes, el Gobernador 
estará dando el banderazo de obra en la prolongación de Constituyentes Oriente. Refirió que es un proyecto 
que supone una inversión de 96 millones de pesos, con una longitud de 1.2 kilómetros, generando 650 
empleos temporales y 90 fijos en la primera etapa. (Noticias 4-A) 
 
AVANZA TRAZO DEL TREN 
El tren México-Querétaro podría hacer uso de las vías del tren de carga que actualmente se encuentran 
concesionadas a Kansas City Southern de México. Esto de acuerdo a lo planteado por la secretaría de 
Comunicaciones y Transportes al Gobierno del estado de Querétaro, informó Marcelo López Sánchez, 
Secretario de Desarrollo Sustentable.  Finalmente comentó que por parte del gobierno del estado de 
Querétaro, "vamos a dar las facilidades, es el acuerdo que tenemos con el gobierno federal de apoyar en la 
gestión y apoyar en todo el tema de liberación si hubiera el caso de derechos de vía". (Diario de Querétaro 
1-A) 
 
28 MIL EMPLEOS GENERADOS EN EL 2014 (SIC): ICM 
Israel Carboney Morales, Secretario del trabajo, dijo que al último cierre se reporta la generación d 28 mil 
empleos en 2013, la meta era llegar a los 30 mil empleos, pero aún se está a la espera del último cierre del 
Seguro Social y que, con esa información, se alcanzaría el objetivo. (Noticias 2-A) 
 
SAM WONG EN PROCESO DE LIQUIDACIÓN 
La empresa Sam Wong, anunció que se encuentra en proceso de liquidación. La compañía transfirió a la 
mayoría de sus trabajadores a Samsung, luego de que cerró tras darse a conocer que un supervisor coreano 
pateó a un trabajador mexicano en 2012. Israel Carboney Morales, Secretario del trabajo, informó que la 
empresa cerró sus puertas el primer semestre de este año.  (Noticias 1-A y 2-A y El Universal Querétaro 
10-A) 
 
SUBE TASA DE DESOCUPACIÓN: INEGI 
Al dar a conocer los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, el INEGI indicó que 
Querétaro registró una tasa de desocupación de 5.65% el mes de noviembre pasado, ubicándose por arriba 
de la media nacional que fue del 4.47%. (Diario de Querétaro 11-A y El Universal Querétaro 10-A) 
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DECLARARÁN ÁREA PROTEGIDA A PEÑA COLORADA EN EL 2014 
La SEDESU informó que en el primer trimestre del 2014 estará lista la publicación de la Declaración de Área 
Natural Protegida de Peña Colorada.  El titular de la dependencia, Marcelo López Sánchez, informó que 
personal a su cargo ha sostenido pláticas con el Gobierno federal y el municipio de Querétaro, con el objetivo 
de avanzar con los trámites legales que permitan lograr la declaración. López Sánchez, indicó que la empresa 
de transporte Flecha Amarilla continúa analizando diversos terrenos, incluso ubicados en otros municipios, 
para la ampliación de sus instalaciones. (Plaza de Armas 9) 
 
VERIFICADOS 83% DE VEHÍCULOS 
Sergio Tapia Medina, subsecretario de Medio Ambiente, informó que a unos días de concluir el 2013, 315 mil 
vehículos han cumplido con la verificación, lo que representa el 83% del parque vehicular en el estado de 
Querétaro. (Diario de Querétaro 14-A) 
 
SIN PERMISO 85% DE RESIDUOS PELIGROSOS 
De más de dos mil empresas que tiene generación y manejo de residuos peligrosos en el estado de 
Querétaro, solamente 300 cuentan con una licencia ambiental expedida por la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales, por lo que se están llevando a cabo talleres de reconocimiento para que las industrias 
faltantes puedan acceder a sus permisos. De acuerdo al delegado de la SEMARNAT, Óscar Moreno Alanís, 
solo 15% de las empresas que generan residuos peligrosos, están registrados ante la dependencia, sin 
embargo, aseguró que la mayoría de estos son pequeños talleres mecánicos. (a.m. 7-A) 
 
ENTREGA SANDRA CONSTANCIAS A MUJERES PLOMERAS 
Sandra Albarrán de Calzada, presidenta del DIF estatal, entregó 55 constancias a igual número de mujeres, 
quienes participaron en el curso Plomeras con Iniciativa, que impulsa la Comisión Estatal de Aguas (CEA), 
programa que, dijo, "es una muestra de lo que una mujer puede hacer por ella misma".  Dijo que la mejor 
herencia que les pueden dejar a sus familias, es seguir luchando y salir adelante "no importa la edad, siempre 
hay una oportunidad para Celebrar la Vida y seguir transmitiendo alegría".  En su oportunidad, Habib 
Abraham Wejebe Moctezuma, vocal ejecutivo de la CEA, dijo que estas plomeras con iniciativa, que forman 
parte de la tercera y cuarta generación, han demostrado con hechos que cuando se quiere, se puede. Con 
imagen en la primera plana. (Diario de Querétaro 2-A, 1-República y 6-República) 
 
DAN CAPACITACIÓN A MUJERES 
Con el objetivo de promover la igualdad de género y la sustentabilidad en el uso del agua, en la CEA este año 
han capacitado a 76 mujeres en el oficio de la plomería, para instruirlas en el auto empleo y garantizar el uso 
adecuado del agua en sus hogares. En 2011, el estado de Querétaro firmó el convenio Programa de las 
Naciones Unidas para el Desarrollo del que se desprende el proyecto Transversalización de la Perspectiva de 
Género en el Sector Hídrico en el estado de Querétaro, que se lleva a cabo por la CEA, Secretaría del Trabajo, 
El Instituto Queretano de la Mujer y el Instituto Municipal de Equidad y Género. (a.m. 6-A) 
 
ESPECIALISTAS DEBEN TRAMITAR CÉDULA CORRESPONDIENTE: DEP 
Sergio Moctezuma Zarazúa, Director Estatal de Profesiones, aseguró que en las auditorías que realiza esta 
dirección se ha detectado a profesionistas que, por negligencia, ejercen alguna  especialidad sin contar con la 
cédula profesional correspondiente. (Noticias 5-A) 
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SIN PRIMARIA UNO DE CADA DIEZ QUERETANOS 
El rezago educativo en el nivel básico se presenta en 401 mil 112 queretanos mayores de 15 años. De 
acuerdo con el INEGI, 39.5% de este sector poblacional carece de instrucción básica. En tanto, en 2010, el 
INEGI precisó que de 100 personas –de 15 años en adelante- sólo 55.3 termina la educación básica y 7.1 no 
tiene ningún grado de escolaridad. En contraste, hasta 2013, un número similar -460 mil- son estudiantes de 
nivel básico (preescolar, primaria y secundaria), con base en información de la USEBEQ. Aún con este 
contexto la demanda para ingresar al nivel medio superior ha incrementado, tan sólo durante los últimos 
cuatro años la matrícula de este nivel educativo intentó 11%, de acuerdo con información expuesta por la 
SEP del estado, mediante un comunicado. (a.m. 5-A) 
 
NUEVA META: POSICIONAR A LA ENTIDAD EN TURISMO DE SALUD 
El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, informó que en el estado hay 62 hospitales y clínicas 
privadas de las cuales, 4 están registradas ante organismos internacionales que podrían posicionar a 
Querétaro como un estado de turismo de salud.  (Noticias 4-A) 
 
ATIENDE SALUD A MÁS QUERETANOS 
Mario César García Feregrino, Secretario de Salud, dio a conocer que en esta dependencia recae la mayoría 
de la atención médica que requiere la población queretana a pesar de que es la delegación del IMSS la posee 
mayor cantidad de derechohabientes. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
PERSISTEN PROBLEMAS DE NUTRICIÓN EN NIÑOS Y ADULTOS 
El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, informó que el 53% de los niños que ingresan al 
Hospital del Niño y la Mujer reportan algún problema de desnutrición, sobrepeso u obesidad; en tanto que 
de acuerdo a la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2012, la proporción de adultos con diagnóstico de 
diabetes es de 9.2%, mientras que en el 2006, la cifra era de 7%, lo que representa un incremento 
importante de personas con diabetes en el país.  (Diario de Querétaro 4-A) 
 
DESTACAN SALUD MATERNO INFANTIL 
Al considerar la salud materno-infantil como un objeto básico de desarrollo en el que descansa la 
reproducción biológica y social del ser humano, la Secretaría de Salud Querétaro, impartió el curso 
Evaluación de Riesgos para lograr un Embarazo Saludable, a través de la Dirección de Servicios de Salud y 
con apego al programa Arranque Parejo en la Vida. (Diario de Querétaro 15-A) 
 
EJECUTADO A BALAZOS 
Un hombre fue ejecutado de varios balazos a manos de joven sujeto que tras el sangriento hecho emprendió 
la huida con otros dos individuos. Eso ocurrió al filo del medio día de ayer, frente al número 218 A de la Av. 
Río Moctezuma, entre conocida caja popular y la calle Río Caribe, colonia San Cayetano, San Juan del Río. No 
hay detenidos. Una fuente policiaca citó que hace aproximadamente dos meses un hermano del hoy finado, 
originario del Estado de Veracruz, fue asesinado en similares circunstancias, lo que robustece la presunción 
de una ejecución a manos de sicarios profesionales. Ya por la tarde, trascendió extraoficialmente que el hoy 
finado se desempeñó dentro de una corporación policiaca en el estado de Veracruz.  (Diario de Querétaro 
1-G, Noticias 1-B y Plaza de Armas 1-La Roja) 
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INVESTIGA LA PGJE EL ASESINATO DE ESTE HOMBRE 
La Procuraduría General de Justicia informó en un comunicado que ayer a las 13:00 horas, se recibió un 
reporte vía cabina de radio, donde se informaba el fallecimiento de una persona del sexo masculino de 
nombre Carlos Castro Flores de 48 años de edad, originario de Veracruz, en la Avenida Moctezuma en la 
colonia de San Cayetano, municipio de San Juan del Río. Por ello ya fue iniciada la averiguación previa. 
(Noticias 1-B) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LLEGARÁN ANTE JUEZ SÓLO DELITOS GRAVES: BRAULIO 
El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la mesa directiva de la LVII Legislatura, señaló que sin ser 
la panacea, con el sistema penal acusatorio que se implementará en marzo de 2014, la gente sentirá un 
cambio absoluto. Habrá un mecanismo de justicia restaurativa o reparación del daño con el acuerdo de las 
partes, y sólo aquellos delitos que son graves llegarán al juez. (Noticias 6-A) 
 
SE ACCIDENTA DIPUTADO 
El diputado local, Guillermo Vega Guerrero, se vio involucrado en un fuerte accidente la tarde de ayer en San 
Juan del Río, cuando un camión de transporte público de pasajeros le impactó de frente.  El diputado iba 
acompañado de su esposa e hija, pero no hubo lesionados. (Diario de Querétaro 13-A y Plaza de Armas 1 y 
8) 
 

MUNICIPIOS 
 
INTERESADAS EN SJR, SEIS INVERSIONES AUTOMOTRICES 
Renato Murillo, Secretario de desarrollo Económico, dio a conocer que empresas del sector automotriz 
buscan terrenos en parques industriales de San Juan del Río, interesadas en establecerse en ese municipio. 
(El Universal Querétaro 9-A) 
 
CRECE ALCOHOLISMO EN LA SIERRA: EDILES 
Habitantes de los municipios del semidesierto de la zona serrana sufren problemas de alcoholismo. 
Autoridades culpan a la venta clandestina de bebidas y la falta de opciones laborales.  El problema del 
alcoholismo en el municipio de Cadereyta, de acuerdo con el alcalde Rodrigo Mejía, es severo, ya que la 
padecen 30% del total de la población, principalmente jóvenes de 15 a 30 años.  En esta misma situación se 
encuentra el municipio de Amealco, el cual también está trabajando para erradicar la venta de bebidas 
embriagantes en lugares clandestinos, informó el presidente municipal de la zona, Gilberto García. (El 
Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
NO HAY "TEMAS ABORRECIDOS" EN LA CAPITAL: ROBERTO LOYOLA 
Durante el desayuno celebrado con motivo de la Navidad a la que acudieron los reporteros que cubren la 
fuente informativa de la administración capitalina, el alcalde Roberto Loyola Vera afirmó que todos los 
funcionarios que integran la administración municipal están obligados a informar a los reporteros sobre los 
temas que les compete. Instruyó a los integrantes de su gobierno a ser facilitadores de información, porque 
dijo, "si el presidente no tiene tema aborrecido, nunca nos lleva a regresar al tema, ni nos excluye pregunta 
alguna, si él no lo hace usted tampoco lo puede hacer". (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 3-A y Plaza de 
Armas 11) 
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FOTO NOTA 
Allá en la Fuente: Paty Vázquez, reportera de Plaza de Armas, El Periódico de Querétaro, con Lucy Huber de 
Loyola y Roberto Loyola, en el desayuno ofrecido por el presidente municipal capitalino a los reporteros que 
cubren sus actividades. (Plaza de Armas 2) 
 
HASTA ENERO, NUEVO SECRETARIO DE FINANZAS 
El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, informó que en la sesión ordinaria de Cabildo 
del 14 de enero podría ser nombrado el nuevo Secretario de Finanzas en sustitución de Antonio Ávila Arvizu, 
quien por circunstancias relacionadas con su salud dejará el cargo.  (Diario de Querétaro 4-A) 
 
REGISTRA QRONÉCTATE 3 MILLONES DE CONEXIONES 
Al cumplirse el primer arranque de año de “Qronéctate”, Roberto Loyola Vera, presidente municipal de 
Querétaro, informó que este programa registra 3 millones de conexiones, al tiempo que anunció la 4ta etapa 
que contempla cobertura en 4 mercados públicos, aulas del CIPRES, con bibliotecas digitales y el furgón de 
ferrocarril localizado en la Casa de la Cultura de la delegación Cayetano Rubio en Hércules.  (Diario de 
Querétaro 4-A y Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 8 y El Universal Querétaro 6-A) 
 
REPARTE DIF CAPITALINO 13 MIL 661 COBIJAS 
Lucy Huber de Loyola, Presidenta del Sistema Municipal DIF, informó que de octubre a la fecha este 
organismo ha repartido 13 mil 661 cobijas a personas vulnerables de comunidades alejadas, principalmente 
de Santa Rosa Jáuregui y Felipe Carrillo Puerto.  Indicó que también se repartieron 7 742 sudaderas hechas 
por artesanas queretanas a adultos mayores. (Diario de Querétaro 7-A, Noticias 1-A y 5-A y El Universal 
Querétaro 7-A) 
 
HABRÁ CENA DE NAVIDAD EN ALBERGUE MUNICIPAL: LUCY HUBER 
La presidenta del Sistema municipal DIF, Lucy Huber de Loyola, anunció que ara el próximo 24 de diciembre, 
los albergues en la capital queretana “Yimpathí” y “Orgüü” ofrecerán cena de Navidad para celebrar las 
fiestas decembrinas con las personas en situación de calle y que a diario llegan a estos espacios. (Plaza de 
Armas 12) 
 
FORTALECEN OPERATIVO CONTRA AMBULANTES 
Mauricio Ortiz Proal, Secretario de Gobierno Municipal, advirtió que con el objetivo de erradicar a 
vendedores callejeros que ofertan su producto sin autorización –sobre todo- en el primer cuadro de la 
ciudad, la administración capitalina fortalece los operativos de supervisión. (Diario de Querétaro 4-A, 
Noticias 4-A y Plaza de Armas 8) 
 
ACUERDAN INSTALACIÓN DE TIANGUIS DE LA CRUZ 
A partir de reuniones previas a las festividades decembrinas con autoridades municipales y tianguistas del 
mercado de la Cruz, se logró un consenso positivo para que las actividades se lleven a cabo de manera 
correcta.  Fernando Goyeneche, Director de Inspección Municipal de Querétaro, reconoció el avance que ha 
habido en el diálogo con los vendedores tianguistas, sobre todo en esta temporada navideña. (El Universal 
Querétaro 6-A) 
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ABREN MÁS DE 4 MIL NEGOCIOS ESTE AÑO 
El municipio de Querétaro cerrará el año con la apertura de 4 mil 500 nuevos negocios, los cuales invirtieron 
11 millones de pesos de manera global y que habrán de crear hasta 18 mil empleos. El director de Desarrollo 
Económico, Alejandro Maccise, estimó para el 2014 la creación de 3 mil negocios, los cuales podrían generar 
entre 16 mil y 18 mil empleos. (Plaza de Armas 9) 
 
DAN A REGIDORES OTRO INCREMENTO SALARIAL 
A un año y tres meses de haber comenzado a trabajar, los regidores capitalinos ya tendrán un incremento 
acumulado en sus ingresos de 7.4%, gracias a que sus prerrogativas están atadas al salario mínimo, mismo 
que acaba de aumentar. Lo anterior se aprobó en sesión de Cabildo del ayuntamiento con 14 votos a favor. 
(a.m. 1-A y 5-A) 
 
HABILITAN ALBERGUE INVERNAL EN LA CAPITAL 
El municipio de Querétaro, junto con el Gobierno del Estado, puso en operación el Albergue Invernal 2013, 
cuya capacidad se espera que quede “al tope”, a decir del propio personal que ahí labora. (El Universal 
Querétaro 2-A) 
 
BAJA TRANSPARENCIA EN EL ESTADO: CEIG 
En la cuarta y última evaluación realizada por la Comisión Estatal de Información Gubernamental a los 18 
municipios, 13 tuvieron una baja porcentual en materia de transparencia en sus portales de internet, siendo 
Pedro Escobedo y Arroyo Seco, los únicos ayuntamientos que registraron un incremento.  Javier Rascado, 
presidente de la CEIG, informó que durante la tercera verificación, realizada en septiembre a los 
ayuntamientos, 7 de los 18, incrementaron su transparencia, llegando al 100%, mientras que el resto tuvo 
una calificación entre 80% y 96%. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A y a.m. 5-A) 
 
INICIA SJR OBRAS VIALES CON RECURSOS DEL ESTADO 
El alcalde Fabián Pineda informó que el municipio de San Juan del Río recibirá para 2014 un recurso estatal 
por 20 millones de pesos, que se ejecutará en obras de infraestructura vial entre las cuales se incluye la 
ampliación de la avenida Tecnológico. “Estuve platicando con el Gobernador José Calzada sobre la obra que 
vamos a iniciar en el siguiente año, se trata de proyectos viales que vamos a concretar con recurso estatal 
por 20 millones de pesos y estimamos que en enero podrían iniciar algunas acciones”.  (El Universal 
Querétaro 8-A) 
 
PARA ENERO, CONAGUA DARÁ A CONOCER DELIMITACIÓN DE PRESA 
En enero será cuando la CONAGUA dará a conocer la delimitación de la zona federal correspondiente a la 
presa Constitución 1917 y determine medidas pertinentes para que los restauranteros ubicados en la zona 
puedan operar con seguridad, informó el secretario de Gobierno, Vicente Pérez. (El Universal Querétaro 8-
A) 
 
DEBERÁ PAGAR CARMELO UN MILLÓN DE PESOS, ASEGURA ANTONIO ZAPATA 
El alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, ratificó la inhabilitación del ex edil Carmelo Mendieta 
por 20 años, y que tendrá que pagar un millón de pesos, los cuales corresponden al daño al erario público y 
una multa de 600 mil pesos. Asimismo, señaló que pudiera haber una nueva demanda por enriquecimiento 
inexplicable. (Noticias 6-A) 
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NO TENGO MIEDO: ZAPATA 
El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, indicó que ellos no tiene miedo de que el 
tema de las inhabilitaciones a los ex alcaldes se politice y se ahora el PRI y sus gobiernos quienes puedan 
sancionar a ex ediles de su partido. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
NO VOY A OPINAR: PINEDA 
El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, aseguró que no va a hablara sobre 
Carmelo Mendieta, quien dijo que desconoce el tema y que no va a emitir ninguna declaración, y aseveró: “Lo 
voy a revisar, ya después de doy mi opinión, ¿té parece? (Plaza de Armas 1y 5) 
 
SIN RESPUESTA POR PARTE DE CARMELO MENDIETA 
Este medio de comunicación pudo tener comunicación vía telefónica con el ex presidente municipal de 
Corregidora, Carmelo Mendieta Olvera ayer por la mañana; con el fin de entrevistarlo y conocer su opinión 
sobre la inhabilitación que se le impuso por 20 años por parte de la Contraloría Municipal de esta 
demarcación. Ante la llamada fue el propio ex presidente municipal quien aseguró que estaba en una 
reunión y que más tarde se comunicaría con este medio informativo, sin embargo hasta el momento no han 
tenido respuesta. (Plaza de Armas 5) 
 
NIEGA AZ BLOQUEAR A ASTUDILLO 
En Corregidora no se le ha negado a Ricardo Astudillo, así lo aseguró el presidente municipal Antonio Zapata 
Guerrero, esto luego de que el legislador federal diera a conocer que presuntamente personal del equipo del 
alcalde le estaba impidiendo la oportunidad de entregar algunos presentes navideños en esta demarcación, 
argumentando que estaba cometiendo actos anticipados de campaña. (Plaza de Armas 5) 

 
COLUMNAS  Y OPINIÓN 

 
COLUMNA “TABLERO” 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  
Menciona que el mensaje navideño del Gobernador José Calzada en la comida con los representantes de los 
medios de comunicación, el jueves, al señalar y fundamentar con datos reales cómo pasó Querétaro de ser un 
buen estado a ser el mejor estado. Y él, aunque no lo dijo, el mejor Gobernador. Así lo confirmó la encuesta 
de Consulta Mitofsky publicada por este por el periódico Plaza de Armas ese mismo día. Sergio Arturo 
Venegas Alarcón, dice que crece la figura de Ricardo Anaya en el PAN. El presidente de la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión pronunció otro excelente discurso este viernes ante el país, con motivo 
de la promulgación de las reformas constitucionales para abrir el sector energético. Oposición no es 
obstrucción, dijo. Es figura nacional y sin duda el panista queretano más destacado. Sergio Arturo Venegas 
Alarcón, recuerda a Paula de Allende, poeta y periodista, quien murió joven –a los 41 años- y figura hoy en el 
libro de personajes del siglo XX, presentado reciente por el Gobierno Estatal; asimismo dice que con ella 
iniciaron, Juan Antonio Isla Estrada, coordinador de asesores del Gobernador José Calzada Rovirosa, entre 
otros. Sergio Arturo Venegas Alarcón, apunta que ante los problemas de salud que enfrenta el actual 
secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, José Antonio Ávila Arvizu, su posible sustituto sería 
Julián Lámbarri Malo, actual director de Egresos e Información Financiera, cuyo nombramiento deberá ser 
ratificado por el cabildo en su primera sesión de enero próximo.  Sergio Arturo Venegas Alarcón, dice que lo 
verdaderamente preocupante en San Juan del Río es el incremento en la inseguridad.  
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A los robos ya denunciados por los jefes del sector empresarial de ese municipio, se agrega la ejecución de 
un hombre a mansalva y a plena luz del día, ayer. ¿Y el alcalde? Bien, gracias.  Por otra parte, comenta que 
guarda silencio el ex alcalde priísta de Corregidora, Carmelo Mendieta, luego de ser inhabilitado por la 
Contraloría municipal ¡por 20 años! Su compañero Alejandro Caballero pudo establecer comunicación con él 
para reconocerle su derecho de réplica. Quedó de reportarse y ya no lo hizo. Para Cine plaza, Dos pavos en 
apuros. Comedio navideña sobre dos ex presidentes municipales perseguidos con machetes para ser cenados 
el 24. Con las actuaciones de Carmelo Mendieta y Rubén Galicia. Dirigen Antonio Zapata y Enrique Vega 
Carriles.   En la jugada final, un Jaque mate a los ex alcaldes priístas que no irán a la posada del PRI, porque 
temen que el auto que rifará Tonatiuh Salinas sea un auto de formal prisión. Sergio Arturo Venegas Alarcón, 
comenta que César Pérez Guzmán, que obtuvo un fallo a favor por parte de la magistrada Celia Maya, logrará 
la reposición del procedimiento de elección del presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, 
alegando discriminación por edad, pero es casi segura la ratificación de Miguel Nava Alvarado por su 
probada capacidad e historia profesional.  En otro tema, indica que lamentable accidente sufrieron este 
viernes el coordinador de los diputados del PAN en el Congreso local, Guillermo Vega y su esposa, al ser 
embestida su camioneta por un camión en San Juan del Río, Por fortuna todo quedó en el susto, algunos 
golpes y graves daños a su vehiculo. Menos mal.  Sergio Arturo Venegas Alarcón, apunta que Braulio Guerra 
Urbiola, el presidente de los diputados del PRI, recientemente levantó la mano para contender en el 2015, 
habla explícitamente de su aspiración de gobernar al estado.  En otro tema, cuenta que el PRI rifará un auto 
hoy entre los asistentes a su Posada, que se efectuará a partir de las dos de la tarde en el Querétaro Centro 
Expositor de El Marqués. Así lo anunció el presidente del comité directivo estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz. 
En la frase de la semana, “Anhelo: Ser gobernador”, Braulio Guerra Urbiola en entrevista exclusiva. (Plaza de 
Armas 2) 
 
COLUMNA “24 KILATES” 
Por Vicky Reyes  
Comenta que Querétaro ha sido elegido para la construcción del Hospital Infantil Teletón de Oncología 
(HITO). Uno de los solo 3 hospitales a nivel mundial que existen en esta especialidad y con su elevadísima 
tecnología. Cuenta que con el apoyo del Gobernador José Calzada y la Fundación, se hizo realidad este sueño. 
No cabe duda que Querétaro se ha convertido en un HITO para el mundo. Vicky Reyes, comenta que más que 
felices Abel Magaña y su esposa Regina por su primogénito Joaquín, que ha venido a iluminar el hogar. 
(Noticias 1-E) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
El Gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, estuvo presente en la ceremonia de promulgación de la 
reforma energética, acto encabezado por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. El tema destaca 
pues el estado fue el segundo, a nivel nacional, en aprobar el dictamen, bajo una polémica decisión en el 
Congreso local, que incluyó manifestaciones y huidas.  Aprovechando el traslado a la capital del país, en 
Palacio Nacional también el Mandatario estatal acudió a la sesión del Consejo de Seguridad Pública que fue 
este mismo viernes. Una vez más el posicionamiento del queretano Ricardo Anaya, como presidente de la 
Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, resaltó a nivel nacional. Al emitir su mensaje ante la Reforma 
Energética, la comparó con alpinistas que por fin llegan a la cumbre, pero “que no deben celebrar en exceso”.  
A la izquierda emitió un mensaje claro y contundente, al aclarar que la reforma cumplió plazos, requisitos y 
es constitucional. En un recuento de saldos, nos dicen que el diputado salió bien evaluado al enfrentar a 
todos aquellos que quisieron tomar tribuna violando el reglamento o las normas establecidas.  
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La inhabilitación por 20 años del servicio público al ex alcalde de Corregidora, Carmelo Mendieta, fue una 
noticia que sorprendió a muchos. Resulta que el Ministerio Público de Querétaro comprobó un desvío de —
por lo menos— 400 mil pesos de recursos públicos que se utilizaron para una finca propiedad del priísta. 
Los 20 años que no podrá ejercer un cargo público es excesivo comparado con la multa, que fue por solo 600 
mil pesos. El ex edil asegura que se va a defender. Por cierto, mañana todos los priístas de Querétaro están 
invitados a la Posada 2013 que organiza el Comité Estatal... todos, menos Carmelo Mendieta. Al municipio de 
Jalpan de Serra, regresaron más de 500 paisanos para estar con sus familias en la Navidad y el Año Nuevo.  
Este año, la organización de la Caravana del Migrante estuvo a cargo del diputado Alejandro Delgado Oscoy, 
pero también destacó el apoyo de la Diócesis de Querétaro. Años atrás, víctimas de los agentes aduanales, de 
las corrupciones de las corporaciones policiacas y últimamente de la delincuencia organizada, los 
connacionales decidieron que era mejor regresar todos juntos, porque en el grupo está la seguridad. Que su 
estancia sea segura.  El senador Francisco Domínguez Servién anda por todos lados, literalmente. Este 
viernes estuvo en Nuevo Laredo, donde saludó a los paisanos queretanos que viajaban en la Caravana del 
Migrante.  Después, en la Ciudad de México se reunió con los legisladores el PAN para informar sobre su 
postura ante la promulgación de la Reforma Energética, sobre la cual opinó que se logrará afianzar el 
potencial del sector energético, sobre todo en la producción de gas.  También, esta semana se reunió con 
algunos trabajadores del Instituto Tecnológico de Querétaro… y con la militancia panista ha organizado 
varias posadas. En pocas palabras está muy inquieto.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
“DE SANTA ANA A PEÑA NIETO” 
Por Fernando V. Corzantes   
Señala: el día de ayer se consumó el mayor atraco al país después de la pérdida de Texas y Nuevo México. Las 
Cámaras de Senadores y Diputados despacharon sin mayor trámite la entrega de la soberanía nacional a 
manos privadas, sobre todo extranjeras.  Con la aprobación de la reforma energética las empresas privadas 
nacionales y extranjeras tendrán acceso a una riqueza en reservas de hidrocarburos que equivalen al menos 
a unos 3 billones de dólares.  El albazo dejó descubierto el rostro de los vende patrias, que en el caso de 
Querétaro fue al extremo, y que tan sólo en 10 minutos decidieron la cínica entrega de la soberanía, para 
después del atraco a la nación salir por la puerta de atrás.  Este trágico episodio de nuestra historia deja 
claro que la clase política no representa al interés nacional, sino a ellos mismos, están para servirse y 
proteger intereses ajenos.  No es casual la inmediata respuesta de la prensa estadunidense que destacó los 
cambios constitucionales como un “paso gigante” y una “victoria mayor” la aprobación de la reforma 
energética del gobierno de Peña Nieto, señalando que “esta es una medida para aumentar la limitada 
producción de petróleo y cimentar una nueva reputación de América del Norte como potencia de producción 
de energía, impulsando la producción de petróleo y gas en Estados Unidos y Canadá", añade la prensa 
estadounidense.  Sólo les falto decir que Peña Nieto es el otro hijo pródigo, al cual tendrán mucho que 
agradecer, como a Santa Ana. Pobre México, tan lejos de Dios y tan cerca de los Estados Unidos. (El 
Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “AYUDA DE MEMORIA” 
Por Raymundo Riva Palacio  
Comenta que chamaqueados, así quedó la izquierda cuando la aplanadora del PRI, el PAN, el Partido Verde y 
Nueva Alianza, amenazaba con arrollarlos en el voto de la Reforma Energética.” Detalla que el presidente de 
la Cámara, Ricardo Anaya, ordenó trasladar la sesión a un salón alterno dentro de San Lázaro, mientras se 
desarrollaba una estrategia que impediría que les tomaran también la tribuna. Entonces Anaya pidió que el 
equipo de seguridad entrara al recinto a proteger la tribuna.  Cuenta que el PRI, que lleva años lidiando con 
tomas de tribuna, mandó una primera línea de contención que estaban frente a la seguridad: las diputadas. 



 
SÁBADO 21 DE DICIEMBRE DE 2013 

 

 

 

 

Coordinación de Información y Medios  
 

Ahí estuvieron en el pasillo, entre la izquierda y la seguridad. Pero no pasaron. Anaya los dejó hablar 
ajustándolos a los tiempos reglamentados, y no abrió espacios para que se prolongaran por fuera de lo 
establecido. En ese sentido, apunta que Manlio Fabio Beltrones, por disposiciones del presidente Enrique 
Peña, habló con Anaya para que integrara el expediente y lo enviara. “Por correo electrónico”, sugirió Arroyo. 
“y por paquetería”. Así lo hizo Anaya. Y en menos de 72 horas, más de la mitad de las legislaturas locales 
habían validado la Reforma Energética y sus tres cambios constitucionales. (Plaza de Armas 6) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” 
Ayer, las huestes del PT que en la entidad encabeza Alicia Colchado Ariza, se manifestaron contra los 
diputados locales que “sin consenso ni revisión previa, aprobaron el pasado viernes 13 de diciembre la 
reforma energética”. Que no haya consenso, respondieron los diputados, no es falta ni es una irregularidad; 
incluso muestra que no hay uniformidad.  Recuérdese que en contra de la reforma votaron los diputados del 
PRD y de Convergencia, Gerardo Ríos y Marco León. Definitivamente cerró sus puertas la empresa 
surcoreana Sam Won, cuya fama trascendió las fronteras nacionales porque uno de sus capataces, Kim 
Joaeok, agredió a patadas a un trabajador queretano.  Los hechos sucedieron el año pasado y desde entonces, 
el probable agresor desapareció, respaldado por los directivos de la compañía. Y aun cuando ha decidido 
irse, el proceso legal por este sucedo sigue abierto, según corroboró el titular de la Secretaría del Trabajo, 
Rogelio Carboney. Debido a su estado de salud, Antonio Arvizu podría ser sustituido a comienzos de 2014 al 
frente de la secretaría de Finanzas municipales, adelantó el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, en una 
plática de fin de año con los reporteros.  Sólo faltaría que el cambio se apruebe en sesión ordinaria de cabildo 
que, se tiene planeada para el 14 del primer mes del año. Por lo pronto, es el único cambio que se vislumbra 
en el equipo del munícipe de la capital.  Roberto Loyola Vera, edil de Querétaro, aseguró que su gobierno 
tiene el compromiso de seguir siendo facilitador en el trabajo que día a día realizan los periodistas de los 
medios de comunicación que cotidianamente cubren sus actividades.  Loyola Vera desayunó con los 
reporteros, a quienes también dijo que su relación se ha caracterizado por el respeto, el reconocimiento a su 
independencia, a la autonomía y a la libertad con que ejercen el periodismo. Tanto el presidente municipal 
de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, como el ex edil, Germán Borja García, lamentaron la ausencia de 
resolución por parte de la PGJ, en torno a los casos de los ex munícipes, Rubén Galicia Medina y J. Carmen 
Mendieta Olvera. Ambos han sido inhabilitados por las contralorías municipales de El Marqués y 
Corregidora. Si hicieron los contralores bien las cosas, la PGJ deberá de sancionar ¿Qué pasará si la PGJ los 
exonera?  Vaya cierre de año para el diputado local y aspirante a la candidatura para presidente municipal 
de San Juan del Río por el PAN, Guillermo Vega Guerrero. Resulta que chocó la camioneta que conducía con 
un camión de transporte público de pasajeros, cuyo conductor intentó rebasarlo. Los hechos sucedieron 
sobre la avenida Constituyentes en la ciudad de San Juan del Río. Ni él ni quienes iban en el camión 
resultaron con lesiones. Hoy sábado, los militantes del PRI se reunirán en la nave B del Centro Expositor para 
hacer su posada en la que, de acuerdo a los enterados, van a rifar… ¡un auto! Este regalo será por aparte de 
los que ya rifaron los comités tricolores en los municipios. Tanta generosidad salta a la vista, pues de 
acuerdo a los informes financieros del tricolor que encabeza el ingeniero, Tonatiuh Salinas Muñoz, gran 
parte de sus integrantes que son servidores públicos no aportan sus cuotas.  (a.m. 1-A) 
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EDITORIAL  “CAPACITACIÓN” 
La entrega de 55 constancias del programa “Plomeras con Iniciativa”, que impulsa la CEA, y que entregó la 
Presidenta del SEDIF, Sandra Albarrán de Calzada, constituye un hecho significativo porque representa el 
avance de la mujer como un elemento activo de la economía. “Plomeras con Iniciativa” es un programa que, 
además, pone de manifiesto el rumbo que irán tomando las mujeres en ese y otros oficios, así como también 
en otras profesiones, donde pueden jugar un papel destacado como actores fundamentales de la vida social. 
(Noticias 11-A) 
 
“OBRAS Y ACCIONES PARA EL 2014” 
Por María Alemán Muñoz-Castillo  
Señala que muchas cosas buenas para Querétaro han acompañado este 2013. Destaca entre los logros del 
año las obras públicas que harán la vida de nuestras familias más sencilla. También la aprobación de un 
presupuesto histórico para el municipio de Querétaro, que se verá reflejado en la calidad de vida de la gente. 
Destaca las obras entregadas a la comunidad de Santa María Magdalena y de la avenida Epigmenio González. 
(El Universal Querétaro 11-A) 
 
NOTI-CITAS 
Con el título “Inhabilitan 20 años a Carmelo”, É.G.LE versa: “Dijo Zapata encantado pero aún frunciendo el 
ceño: ¿por veinte inhabilitado…? Puedo conciliar el sueño.” (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “LA PUNTA DE LA MADEJA” 
Beto dibuja un personaje parecido a “Carmelo Mendieta” con el ceño fruncido y vestido de traje, pero sin la 
parte izquierda del pantalón, y entre las manos la madeja de hilos. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “CON OTRA PERSPECTIVA” 
Por Filiberto López Díaz  
Cuestiona “¿se imagina usted a José Calzada Rovirosa y a Ricardo Anaya Cortés, en el gabinete de Enrique 
Peña Nieto?”; si bien es cierto que en política no existe la lógica es bastante anticipado predecir lo que 
sucederá en este ámbito”. Resulta innegable que en Querétaro en las próximas elecciones del 2015, única y 
exclusivamente contenderán dos fuerzas políticas: PRI y PAN. Destaca el desempeño de Pepe como 
Gobernador de Querétaro, así como la labor de Ricardo como presidente de la Cámara de Diputados. El 
columnista indica que la efectividad de Pepe y su cercanía con el Señor Presidente lo pueden llevar en el 
2015 a la Secretaría de Gobernación. Ricardo Anaya, no obstante su juventud ha demostrado ser un 
magnífico concertador político y ha aflorado nacional e internacionalmente su inteligencia y control 
absoluto, no sólo de sus emociones personales, sino también en el ajedrez político. Señala que Enrique Peña 
lo podría nombrar Secretario del Trabajo para las negociaciones con los diversos sindicatos. Ante ello 
cuestiona cómo quedarían las candidaturas a la gubernatura del estado de Querétaro y la presidencia 
municipal del centro.  Indica que para ambos cargos hay varios priístas mientras que por el PAN el único que 
tiene posibilidades para la gubernatura es Francisco Domínguez y para la presidencia municipal Marcos 
Aguilar y Marcela Torres Peimbert. (Noticias 10-A) 
 
FOTO NOTA “INICIAN PARTIDOS CAMPAÑAS… NAVIDEÑAS” 
El PRI y el PAN colocaron espectaculares en la autopista México-Querétaro, avenida Constituyentes y 
Avenida Pie de la Cuesta con el fin de desearle unas felices fiestas a los queretanos y, en el caso de los 
blanquiazules, afirmar que “Vendrán tiempos mejores” mientras que los tricolores aseguran que “Seguimos 
construyendo el mejor Querétaro de la historia”. (a.m. 4-A) 
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CARTÓN “Y AHORA LA CRÓNICA… ¡POLÍTICA!” 
Carbajal dibuja una caja donde sale un mal olor “Denuncia vs. Michel Torres y enfrente a un personaje 
parecido a José Luis Báez Guerrero que en su saco tiene el logotipo de “PAN” diciendo “¡Rayos…! Yo ya 
quisiera decir de estos papelitos: se va, se va y… ¡se fue!”. (Plaza de Armas 5) 
 
CARTÓN “¡DALE, DALE..!” 
Pepe Gómez dibuja a Manuel Pozo, “SEDESOL Qro.”, quien con un palo trata de pegarle a una piñata que tiene 
una capucha. (Diario de Querétaro 3-A) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR  FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

 ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
 SITIOS WEB EE: EL ECONOMISTA 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 

 
 


